
社区2012年11月28日 星期三
编辑：王敏 美编/组版：王小涵

今日烟台 B19

旧暖气片喷上漆后又上市
记者调查发现，一些小加工厂如此折腾一番利润翻倍

喜欢玩乐器，却被嘲笑不识谱

7旬翁赌气写出4首曲子

□本报记者 李大鹏 齐金钊
qlwbldp@vip. 163 .com

进入供暖季，暖气片的质量安全成为了市民关心的大事。
近日，有市民向本报反映，暖气片刚买不久竟然生锈了，“是不
是买到了翻新暖气片？”记者调查发现，有的加工厂将旧暖气片
翻新后，将回收价格翻一番出售。

王道孰创作的这几首作
品中，洋溢着对烟台的热爱和
赞美。老人笑着说，他最大的
希 望 ，就 是 能 利 用 传 统 的 乐
器，把烟台最美最好的一面展
现给大家，让大家喜欢烟台，
也喜欢二胡、板胡这些传统的
乐器。但王道孰发现，现在能
静下心来学这些传统乐器的
人是越来越少了。

王道孰开班教过的学生中，
大都是小学生以及中老年人，很
少有年轻人。而小学生进入到初
中之后，很快也把曾经学过的二

胡给丢在了一边。“课业重，将来
也不能靠这个吃饭，慢慢就放下
了。”王道孰说，他的大女儿原来
吹笙吹得特别好，现在她干个
体，开了个鞋店，这门技艺也不
再练了。

王道孰还曾经教过一个挺
聪明的小伙子吹笙，教了3节课，
对方已经能完整地吹完一首简
单的曲子了。可学了没多久小伙
子就烦了，开始学街舞，又开始
学架子鼓。看着满街的吉他培训
班、钢琴培训班，老人不知道，这
门手艺还会不会被继承下去。

手艺少人传承，老人也发愁

莱山区一家暖气片加工厂外堆着一堆回收的旧暖气片。 记者 齐金
钊 摄

老人正在拉奏他创作的二胡独奏曲。 记者 苑菲菲 摄

市民反映：

“新”暖气片生锈了

半个月前，家住海滨小区的
市民李先生新买了几组铸铁的
暖气片，没想到用了没几天，银
光闪闪的暖气片上竟出现了斑

斑锈迹。
“当时朋友介绍的，感觉价

钱比较便宜，就把原先旧的全换
下来了。”李先生称，他在一家私
人暖气片生产厂购买了6组共59

片暖气片，花费了1700多元。
“供暖刚开始几天就锈成这

样了，万一质量出问题麻烦就大
了。”李先生介绍，购买时老板说

用30年也没问题。
安装后不久，洗手间里的一

组暖气片外表就出现了大面积
的锈迹，暖气片的接缝间锈蚀更
加严重。

李先生怀疑，一些旧暖气片
被回收后又流回到了暖气片生
产作坊中，而他买到的很可能是
翻新暖气片。

记者调查：

小作坊翻新后出售

根据李先生提供的信息，27

日上午，记者辗转找到了位于莱
山区的这家暖气片加工厂。进入
工厂的路是一条土路，工厂门口
没有悬挂任何牌子。

走进院子里便可以看到很

多的暖气片及其他零件，散落在
各个角落里，并无遮挡物。院子
内外三条狼狗看到生人便叫个
不停。两位工人正在安装暖气
片。“有旧暖气片吗？”“全是新
的，没旧的。”工人警惕地告诉记
者，有事可以去外面找老板。

老板姓韩，自称从事暖气片
生意近20年，对于暖气片生锈一
事，他称“很正常”，肯定是遇上
水了，可能是喷漆没喷好。

记者称还想要组便宜点的
暖气片，问有没有。韩老板称有
些朋友送过来的旧的，也有人
回收后送来的，不过只有几十
片。

韩老板称，他这里回收旧
暖气片的价格是 1 2元一片，拿
回来拆掉翻新后卖 2 5元，而全
新的也只需28元。“翻新的问题
不大，使用年限能短点，但是便
宜。”

各方说法：

旧暖气片容易爆

“铸铁的很少有人在用了。”
某品牌暖气片的经销商吕晓梅
告诉记者，很多人现在买到的都

是从二手市场淘来的或者是一
些家庭式小作坊生产的。

怎么辨别暖气片是否出自
正规厂家，翻新的暖气片容易出
啥问题？

烟台市质监局工作人员介
绍，正规暖气片出厂时，都会有
合格证标明。

华阳热电工作人员称，国家
规定暖气片使用期限为10年，暖
气片超期服役便会发脆，在供暖
试压时，如果打开阀门压力大的
话，翻新的暖气片就可能爆掉。

对于旧暖气片，华阳热电工
作人员称从不回收，一般采取销
毁方法，防止流到市场上翻新。

□本报记者 苑菲菲
qlwbyff@vip. 163 .com

受父亲影响从小喜欢拉二胡、吹笙，退休之后还
开班收学生拉二胡，他就是新桥金晖小区的王道孰
老人。今年75岁的王道孰从2008年开始创作曲谱，到
现在已经自己编了4首曲子，他最大的心愿就是把美
丽的烟台，以传统乐器的方式展现给更多的人。

退休后，社区组了个乐队

一把二胡、一个架子、一张凳
子，这就是王道孰老人表演的全
部道具。老人的二胡是跟父亲学
的，受父亲的影响，王道孰从小就
会拉二胡、京胡、板胡，会吹笙、唢
呐，还会拉坠琴。

2 0多岁的时候，王道孰曾
参加过烟台一个评剧团。2 0 0 1

年，王道孰退休后回到了烟台，
定居在新桥社区，专心搞起了
传统音乐。见小区广场上有跳
舞的，王道孰就把大家组织起
来，拉来一帮子会打鼓的、会敲
锣的、会吹唢呐的居民，组了个
秧歌队。大妈们负责跳舞，大叔
们负责演奏，有哪个地方需要
演出，王道孰就带着乐队出去
露上两手。

虽然王道孰经常表演，但是
有同行“不服气”，说王道孰只会
靠记忆和感觉拉琴，不会识谱。这
话不知怎地就传到了王道孰的耳

朵里，他当时就赌下一口气，“我
就为了争一口气，就开始谱曲。”

第一首曲子是歌曲《大家
唱》，没想到效果还不错，也受
到了烟台市作曲协会的认可。
就这样，这首《大家唱》就开始
在群众艺术馆等一些地方表演
开了。

从今年9月份开始，王道孰就
着手创作二胡独奏《情系港城》
了。王道孰说，提起烟台就会想到
烟台的海，因此创作的时候就想
着把大海的感觉加进去。

为了创作这一段，老人天不
亮就会跑到海边去听海浪拍打的
声音，去感受大海，经常为了改曲
子睡不着觉。这样熬了40多天，前
前后后画了数千张的草纸，十几
次定稿又改稿，到最近才最终确
定了下来。

目前，王道孰已经编写了4

首曲子。

□记者 孙淑玉 报道

本报11月27日讯 25日凌
晨3点左右，因锈蚀严重，500供
热主管网发生爆管。27日记者走
访得知，绝大多数居民家中已暖
和起来。个别不热的市民家中，
可通过放气调节积气情况来恢
复供暖。

“家里昨天就温乎了，今天
家里已经很暖和了。”27日上午，
在彩辉街9号楼朱女士家中，室
内温度计已达20℃。朱女士告诉
记者，26日上午10点左右，家里
暖气片开始逐渐有温度，26日傍
晚家里已经温乎起来，今天暖气
片摸着都烫手了。在南洪街刘阿
姨家中，一进门一股暖气扑面而
来。

记者随后选取10位三天来
拨打本报“问暖热线”的市民进
行回访得知，早在26日晚白石
路、环山路、南大街、平安街、前
七夼、后七夼大部分市民家中已
顺利温乎起来。27日绝大部分市
民家中已顺利恢复供暖。

记者从500供热公司获悉，
经过一天的调试，27日一早主管
网出水温度已达到80℃以上，各
班组工作人员正忙着排气，以保
证市民家中的供热质量。

但由于供暖管线太长，在供
热平衡调节过程中，管道难免积
气，极个别市民家中可能会存在
不暖和的情况。遇到这种情况，
市民可通过调节放气阀自动解
决，如还有问题，可联系班组工
作人员上门维修。

格追踪报道

500用户家里

经调试都热乎了
个别家中积气的用户

可通过放气解决
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